4 INTERNACIONALES NOVIEMBRE 2011 > Iunes 28 Granum



### hilo**directo**

CLIDA EN EL MUNDO



Los movimientos rusos a favor de la liberación de los Cinco se pronunciaron por ampliar, multiplicar y diversificar sus acciones por la justicia. Leonid

Savin, editor de la revista Geopolítica, propuso crear la brigada de trabajo euroasiática Ernesto Che Guevara, al estilo de otras similares de carácter internacionalista. Por su parte, Danilo Torres Román, de la Asociación Cubana de Residentes en Rusia, resaltó la participación de sus miembros en coloquios europeos y en Cuba sobre los Cinco, así como en manifestaciones en defensa de esa causa en Moscú. (PL)

### EGIPTO FORMA CONSEJO CONSULTIVO CIVIL

La Junta Militar egipcia, dirigentes políticos y candidatos presidenciales pactaron formar un Consejo Consultivo Civil que se coordinará con los dirigentes castrenses para solucionar la crisis que vive Egipto. Los participantes en la reunión acordaron que esta instancia consultiva funcione durante el periodo electoral, que se extiende hasta marzo, e incluya a representantes de las fuerzas políticas, personalidades militares y expertos. La cita, presidida por el jefe de la Junta Militar, mariscal Husein Tantaui, se celebró en medio una renovada oleada de protestas populares en las que desde hace días se exige a los oficiales que controlan el país que traspasen el poder a una autoridad civil. (ABC)

#### RECLUSORIO PARAGUAYO DECLARA-DO SITIO HISTÓRICO

El reclusorio de Embocada fue declarado sitio histórico y se erigirá en el lugar un monumento de recordación a los paraguayos víctimas de la dictadura de Alfredo Stroessner (1954-1989), informó el Ministerio de Justicia y Trabajo. El viceministro de Justicia y Derechos Humanos, Carlos María Aquino, dijo que "existen muchísimas historias y vivencias que la ciudadanía, sobre todo la juventud y los niños, deben conocer de ese periodo oscuro de la historia paraguaya. Este sitio era campo de represión y concentración de detenidos políticos, quienes sufrieron todo tipo de torturas, tratos humillantes y degradantes, además de trabajos forzados en las canteras". (PL)

### DISPOSITIVO PARA REDUCIR ESCOMBROS EN FUKUSHIMA



FOTO: EF

Autoridades de la prefectura japonesa de Fukushima planean utilizar un nuevo dispositivo para la eliminación de escombros, que reduce 300 veces los restos de materiales contaminados con sustancias radiactivas dispersas tras el terremoto y tsunami de marzo pasado. Los residuos se procesarán a altas temperaturas en un entorno hermético, y se descompondrán en gas, aceite y polvo cerámico, explicó la compañía propietaria del dispositivo. El sistema se probará en diciembre en la ciudad de Hirono, próxima a la planta nuclear Daichi, y luego se considerará su puesta en funcionamiento a gran escala, si es efectivo. (Europa Press)

# Masivas protestas en Siria contra sanciones de la Liga Árabe

DAMASCO, 27 de noviembre.

—Bajo fuerte presión de Estados
Unidos y Europa, la Liga Árabe
(LA) finalmente dictó hoy sanciones económicas contra Siria, con
reserva de varios de sus miembros, decisión que generó manifestaciones de repudio en este país.

Según PL, tras divulgarse aquí la noticia, millares de personas en varias ciudades salieron a las calles a repudiar tal decisión. La televisión muestra imágenes de masivas concentraciones en Damasco, Tartous, Lattakia y Hasaka. En todas el pueblo repudia a la LA, a la cual la califican de "perro faldero" de Estados Unidos y sus aliados europeos, al tiempo que reafirman su apego a la soberanía nacional y las decisiones independientes de su Gobierno.

Es la primera vez que la LA impone sanciones económicas a uno de sus estados miembros, si bien Siria se encuentra suspendida de sus actividades como miembro de la organización, agrega Europa Press. El Líbano, Iraq, Jordania, fronterizos con

Siria, y Argelia expresaron sus reservas sobre esas hostiles medidas que están en sintonía con las impuestas por Occidente.

Entre las sanciones, que entrarán en vigor inmediatamente, está separar a Siria de la Gran Área Árabe de Libre Comercio (GAFTA, por sus siglas en inglés), suspender los vuelos de las aerolíneas regionales, detener las transacciones con el Banco Central y congelar los bienes del Gobierno en los bancos en la zona.

El secretario general del Consejo de la Unidad Económica Árabe, Mohammad al-Rabei, admitió el miércoles que el arremeter contra cualquier sector económico en Siria, ya sea el agrícola o industrial, tendrá repercusiones negativas sobre el pueblo.

La idea, como ha sido el reiterado plan de Washington contra otros países en el mundo, es socavar la economía a fin de que la población culpe al Gobierno de las penurias que obviamente sentirá y se subleve.

## Miles de personas protestan en Alemania contra la energía nuclear



BERLÍN, 27 de noviembre.—La policía alemana desalojó el domingo a miles de manifestantes que intentaban bloquear un embarque de desechos nucleares altamente tóxicos, en una operación que dejó a 1 300 personas detenidas, según AP.

Los activistas realizaron una sentada en las vías por donde debía pasar el tren con los residuos en dirección a unas instalaciones situadas en la localidad de Gorleben, en el norte del país.

Asimismo, en Dannenbeg, cerca de tales instalaciones, otros miles salieron a las calles para reclamar un cierre inmediato de todas las plantas nucleares del país.

Activistas dijeron que aproximadamente 150 personas sufrieron lesiones durante el fin de semana mientras la policía dispersaba a algunos manifestantes con gas lacrimógeno y bastones, reportó DPA.

El convoy con 2 500 toneladas de residuos altamente tóxicos se encuentra a menos de 40 kilómetros de la estación de Dannenberg. Allí, el cargamento será reubicado en camiones para recorrer los últimos kilómetros hasta Gorleben por carretera, indica euronews.

Los manifestantes pidieron además el adelanto del apagón nuclear en Alemania previsto para el 2022, y una solución definitiva para el almacenamiento de desechos altamente radiactivos.

Este es el primer cargamento de residuos nucleares en recorrer el territorio alemán desde que el pasado 11 de marzo se desatara la mayor crisis nuclear desde Chemóbil, en la central Fukushima-1, tras un terremoto y un posterior tsunami.

## Rusia Unida proclama por unanimidad a Putin candidato presidencial



El jefe de Gobierno aceptó oficialmente la propuesta. Foto: AFP

MOSCÚ, 27 de noviembre.—El primer ministro ruso, Vladimir Putin, aceptó este domingo la candidatura para las elecciones presidenciales del 4 de marzo del 2012, con lo cual se convierte en el principal aspirante a ocupar la dirección del país.

El actual Primer Ministro fue elegido de forma "unánime" y "secreta" por los 614 delegados y no hubo votos en contra ni abstenciones, según dijo Borís Grizlov, presidente del Consejo Supremo de Rusia Unida, al anunciar los resultados de la votación durante el congreso del partido en el estadio de Luzbajiki

Según informó Telesur, el jefe de Gobierno denunció que Occidente otorga financiamientos a organizaciones no gubernamentales para influir en la campaña electoral legislativa de la nación, a celebrarse dentro de una semana.

"Más les valdría utilizar este dinero para pagar su déficit público y dejar de gastar en políticas exteriores costosas e ineficaces", sentenció.

Putin ya ocupó el cargo de Presidente de Rusia durante dos mandatos consecutivos, desde el 2000 hasta el 2008. Durante la presidencia de Medvedev, se enmendó la Constitución para ampliar el mandato de la Duma de cuatro a cinco años y el presidencial, de cuatro a seis años. Otros aspirantes son el líder comunista Guennadi Ziuganov, y el jefe del Partido Liberal Democrático de Rusia, Vladimir Zhirinovski. Sus candidaturas serán nombradas durante los respectivos congresos de sus fracciones políticas que se celebrarán a mediados de diciembre, agrega Ria No-

# París y Berlín preparan una mayor cesión de soberanía a la UE

PARÍS, 27 de noviembre.—París y Berlín preparan, en su anunciada propuesta conjunta de reforma de los Tratados de la Unión Europea (UE), una mayor cesión de soberanía al bloque regional.

El nuevo pacto de estabilidad del euro allanará el camino para que el Banco Central Europeo (BCE) compre deuda de forma masiva, obligaría a sus suscriptores a un estricto control de los déficit nacionales y sancionaría una supervisión presupuestaria supranacional, según el periódico alemán Die Welt am Sonntag.

El presidente francés, Nicolas Sarkozy, presentará parte de las ideas que negocia con la canciller alemana, Angela Merkel, el próximo jueves en Tolón (sur), en



Los mandatarios presentarán el plan antes del 9 de diciembre.

un discurso en el que explicará que la Comisión Europea deberá tener "nuevos poderes supranacionales", añade Le Journal du dimanche, que cita fuentes del Gobierno.

Sarkozy defenderá la reforma de los Tratados, la cual tanto él como Merkel adelantaron el pasado jueves en Estrasburgo que presentarán a sus socios comunitarios antes del Consejo Europeo del 9 de diciembre. Respecto a esa reforma del papel de la Comisión Europea, en el diario francés se precisa que los líderes de la UE la deberán solicitar.

También añade la fuente que esta "pérdida de soberanía" de los Estados miembros ha causado ya diferencias dentro del

Gobierno francés y que el ministro de Exteriores, Alain Juppé, manifestó su oposición a que los presupuestos de los países sean sometidos a la aprobación de una conferencia intergubernamental. Las fuentes del diario estiman que el procedimiento para alcanzar ese estado que se propondrá será largo. (EFE)